



## **IMPACTO DE LA CONTABILIDAD ELECTRÓNICA EN EL CONTROL DE OPERACIONES Y CUMPLIMIENTO DE OBLIGACIONES FISCALES, EN LAS PYMES DE OCOTLÁN, JALISCO**

LUZ MARÍA GALÁN BRISEÑO<sup>1</sup>, MIGUEL CASTRO SÁNCHEZ<sup>1</sup> y María del Carmen Ruíz Núñez<sup>1</sup>

<sup>1</sup> Centro Universitario de la Ciénega, Universidad de Guadalajara. briseo.galan70@gmail.com

En estos tiempos resulta indispensable que las empresas dispongan de información financiera que muestre la realidad del ente económico, en atención a esta necesidad las innovaciones tecnológicas han coadyuvado en el desarrollo de software contables que optimizan en gran medida la obtención de información financiera para la acertada toma de decisiones, el desarrollo del control y cumplimiento de obligaciones.

Considerada erróneamente a la contabilidad electrónica como una obligación fiscal, es una herramienta útil que coadyuva en el registro adecuado de las operaciones comerciales, para disponer de información financiera contable y fiscal, objetiva y oportuna.

El propósito de esta investigación es mostrar el impacto de la contabilidad electrónica de las PYMES de Ocotlán, Jalisco, en el registro y control de operaciones, así como en el correcto cumplimiento en tiempo y forma de las obligaciones fiscales, el diagnóstico permitió identificar los obstáculos que frenan la acertada implementación de esta herramienta para la generación de propuestas de solución.

Se presenta una metodología que combina los métodos cuantitativos - cualitativos, apoyada en una muestra probabilística obtenida mediante análisis estadístico, la investigación de campo se apoyó en un cuestionario de 10 reactivos basados en escala Likert de 5 opciones.

En los resultados prevalece que el 65% de las empresas carecen de una estructura sólida referente a los sistemas de contabilidad electrónica, lo que limita la obtención acertada y oportuna de información financiera contable y fiscal, por su parte el 95% de los entrevistados consideran la contabilidad electrónica como la clave para el cumplimiento de sus metas.

Las conclusiones más relevantes muestran que la contabilidad electrónica evoluciono las formas tradicionales de registrar las transacciones financieras coadyuvando en la optimización de los procesos contables para disponer de información veraz y oportuna para el cumplimiento de metas y de obligaciones fiscales.